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O ENTREVISTA. PAULA DAZA, exsubsecretaria de Salud Pública y vocera programática de Matthei sobre tono de campaña: 

“Espero que, de aquí para adelante, la 
discusión sea en base a las propuestas” 
Flor Arbulú Aguilera 
Jorarbuluamercuriovalpo.cl 

unque recién se incor- 
poró como vocera pro- 
xramática al comando 

de Evelyn Matthei, la doctora y 
exsubsecretaria de Salud Públi- 
ca, Paula Daza, lleva aproxima- 
damente un año trabajando 
con la candidata de Chile Va- 
mosala presidencia. 

Cuenta que la exalcaldesa 
“nospidió avarios expertos en 
distintasáreas quenos sumára- 
mos en la posibilidad de que 
ella fuera candidata presiden- 
cial en un programa de gobier- 
no. Y en ese contexto yo me su- 
méa cargo de la Comisión de 
Salud”. 

Durante todo este tiempo 
ha desarrollado propuestas pa- 
rala llamada Comisión de Bie- 
nestar, que considera temas de 
salud, vivienda, educación, y 
mujer. “En ese contexto, ya te- 
niendo un programa más con- 
solidado, me sumo, y mi rol 
principal esdar aconocer estas 
propuestas”, afirma quien de- 
butó esta semana con la idea 
de eliminar laslistas GES para 
cáncer de mamas y cervicoute- 
rino en los primeros 100 días 
de Gobierno. 

¿Cree usted que está el camino 

difícil? Porque la campaña está 
más trazada en desclasificacio- 
nes que en las propuestas mis- 

mas. 
-Creo que la campaña re- 

cién está comenzando ahora 
firmemente. Evelyn Matthei 
venía prácticamente sola du- 
rantelosúltimos dosaños. Hoy 
día ya sabemos quién esla can- 
didata del oficialismo y, por lo 
tanto, espero que, de aquí pa- 
raadelante, la discusión sea.en 
base a las propuestas para 
construir Chile, Eso es lo que 
vengoa hacer principalmente. 
Creo que en la medida que se 
conozcan las propuestas delos 
distintos candidatos y cada 
uno argumentemos por qué 
nos parece esta prioridad o es- 
ta otra, obviamente la conver- 

sación va a cambiar de tono. 

Espero que asísea, porquecla- 
ramente las personas lo que 
buscan, cuando van aelegirun 
Presidente, es quién tiene la 
mejor opción para poder go- 
bernar un país; y eso significa 

DICE QUE SU PRINCIPAL ROL ES DAR A CO! 

nosolamente tener propuestas 
de campaña, sino un progra- 
made Gobierno articulado, or- 

denado, serio y con un equipo 
que permita ejecutar esas pro- 
puestas. 

En esta línea va, por ejemplo, 
esta Alerta Sanitaria Oncológi- 
ca. 

«Efectivamente. Nosotros 
tenemos un programa sólido 
desalud, pero una de las pro- 
puestas que vamos a plantear 
desde el primer día, y quenos 
preocupa en forma importan- 
te, tieneque ver con cáncer. He- 
mos visto cómo las listas de es- 
pera de GES de cáncer han ve- 
nido aumentando en los últi- 
mos años; y, por otro lado, te- 
emos todos los años cerca de 
30.000 personas que se mue- 
ren decáncer en Chile. El cán- 
cer pasó aer la primera causa 
de muerte en nuestro país. Y, 
dentro de las listas de espera 
GES de cáncer, más del 70% 
son mujeres. Y por eso nuestra 
primera propuesta es plantear 
desdeel día] una Alerta Sanita- 
ria quele permita al Ministerio 

deSaludteneratribuciones pa- 
ra poder ejecutar rápidamente 
convenios conel sector priva- 
do, comprar insumos, contra- 
tar personal. Cosa de solucio- 
narenlos primeros100 díaslas 
listas de espera de cáncer tanto 
de mama como cervicouterino. 

¿No es ponerse como límite los 
100 primeros días un tiempo 
muy corto, que pueda transfor- 

marseenunautoboicot? 
-Creo queessúper relevan- 

te, primero decir que, por ley, 
hoy día, tanto Fonasa como las 
Isaprescuando una personaen- 
tra en una prestación GES, tie- 
nen que solucionarla en una 
cantidad de días; y lo que esta- 
mos viendo es que eso no está 
ocurriendo. O sea, a pesar de 
quetenemos una ley quele dice 
al seguro público, usted tiene 
que atender a esta persona en 
esta cantidad de días, y sinnolo 
realiza,tienella obligación de de 
rivarla a unsegundo prestador, 
estonoestá ocurriendo. Yeso es 
lo quenosotros vamos a ejecutar 
(..): activar en forma inmediata 
elsegundo prestador. 

INOCER EL PROGRAMA DE GOBIERNO TRABAJANDO POR UN AÑO. 

   
¿Quésignifica esto? 

“Significa derivarlo a otro 
hospital que pueda solucionar 
el problema, 0 a un centro pri- 
vado. Hoy día se ejecuta, pero 
requiere gestión. Y tener un co- 
ordinador decáncer, que lo va- 
mos a nombrar, que esté mi- 
rando, ejecutando, para quea 
aquellas personas que están 
con unasituación de esta gra- 
vedad rápidamente selessolu- 
cione el problema. Eso se ha 
hecho en situaciones anterio- 
res, lo podemos hacer en Chi- 
le, tenemos las competencias 
profesionales, los recursos y 
las instituciones del sector pú- 
blico y privado, privado sobre 
todo, que están dispuestos are- 
cibir a estos pacientes. Las 
prestaciones de GES de muje- 
res de cáncer de mama y cán- 
cer cervicouterino son alrede- 
dor de7.500. No es un número 

que uno considere que es im- 
posible de ejecutar. 

¿Laidea que ustedes tienen esir 
presentando de apoco las pro- 
puestas? ¿Tienen especie de ca- 

lendario? 

-Sí, la idea esir dando a co- 
nocerlas propuestas en forma 
periódica. Y decir no solamen- 
te “vamos a disminuir”, “va- 

mos a solucionar”, sino cómo 
lo vamosahacer, quées lo que 
vamos a hacer. Eso yo creo que 
es lo más importante: dar cer- 
teza de quelo podemos hacer. 
Muchas veces las promesas 
quedan en el vacío, nosotros 
queremos mostrar que las pro- 
mesas y la esperanza de ver- 
dad se pueden ejecutar con 
Evelyn Matthei, con un equipo 
sólido que tiene experiencia y 
también el conocimientotécni- 

co para poder realizarlo en los 
tiempos que corresponde. 

¿Y los recursos? 
-EnChilese gastan 3 milmi- 

llones de dólares en licencias 
médicas. Eso es mucha plata. 
Si nosotros logramos dismi- 
nuir, al menos un 15%, tene- 

mos 500 millones de dólares 
donde podemos invertirlos en 
salud, en educación y en vi- 
vienda. Los recursos probable- 
mente se van a ira seguridad 
en forma importante. Hay 

amero 

prioridades concretas, pero 
obviamente tenemos que ser 
tremendamenterigurosos, ser 
más eficientescon losrecursos 
desalud. Y el otro elemento es 
que tenemos que crecer como. 
país desde el punto de vista 
económico. Y eso no solamen- 

te es una cifra, porque el creci- 
miento significa más trabajo, 
más mujeres que van a poder 
emprender, jóvenes que vana 
tener un trabajo cuando salgan 
de estudiar, y el Estado tam- 
bién. En la medida que crezca- 
mos a un 4% y no un 2%, va- 
mos a tener más recursos para 
poderinvertiren bienestar que 
eslo que esperanlas personas. 

¿Usted cree que con todo esto se 
vaa poder revertir el tema de 
las encuestas? 

- Me parece que es más re- 
levante que hoy día estamos 
mostrando, dando a conocer 

estas medidas. La verdadera 
encuesta es el 16 denoviembre 

y los votos son de quien los ga- 
na. Estoy segura de que, en esa 
oportunidad, van a ser de 
Evelyn Matthei. s
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